

よどよんだより



淀四歳時記10月
内藤とうがらし



令和5年 9月 29日(金)
淀橋第四小学校 校長 久保田 恵美

《10月の生活目標》
運動や遊びを工夫して、体を鍛えよう

備えあれば憂いなし

副校長 武藤 史雄

9月14日(木)から16日(土)の3日間、学校公開がありました。学校公開にはたくさんの保護者・地域の方々に子どもたちの授業の様子を参観していただくことができました。参観して下さった皆様、ありがとうございました。

今回の学校公開では防災教育授業や地域防災訓練もありました。特に、16日(土)に行った地域防災訓練では、1～3年生が「水消火器訓練」、4～6年生が「応急救護訓練」を体験しました。また、開設された避難所の様子(仮設トイレや間仕切り等)は全学年が見学し、防災の意識を高めることができました。

災害への備えは以下の3つに分けられます。

- 「自助」自分自身や家族の安全を守ること
- 「共助」近所や地域でお互い助け合うこと
- 「公助」公的機関による救助・復旧活動のこと

今回の地域防災訓練では、これら3つの備えがいかに大切なのか学ぶよい機会であったと思います。

私たち自身にできるのは「自助」「共助」です。一人一人が「自分の身は自分で守る」、「自分たちの地域は自分たちで守る」という考えをもち、自分自身に何ができるのか考えておくことが大切です。



今年は関東大震災発生から100年の節目の年となります。このような機会を生かして、一人一人が自らを守る意識を高めることはとても大切なことです。

今回の地域防災訓練で得たものを自分たちの生活の中で活かす子どもたちの姿を見かけたら、大いに褒めていただくとありがたいです。また、地震発生時の行動や備えなどについても、ぜひ、ご家庭でも話し合ってみてください。

10月もどうぞよろしく願いいたします。

みんなで学習できる喜び

3年担任一同

3年生に進級してから、半年近くが経過しました。初めてのクラス替えで新しい友達と出会い、協働的に学びあう中で、相互に尊重しあいながら成長しています。

6月の校外学習におきましては、保護者、地域の方々の多大なご支援を賜り、安全に学習を進めることができました。今後も校外学習の機会が多数あります。人のかかわりを感じながら、見識を深められることを期待しています。

また3年生となり、新しく加わった教科にも興味・関心をもちながら、学びが深まるような体験を通して、知的好奇心を広げてほしいと思います。

学校保健委員会について

主任養護教諭

本校では、児童の健康づくりを推進するために、学校保健委員会を開催しています。今年、9月14日に開催しました。健康診断の結果や体力テストの結果と体力の向上を目指した学校の取り組み、給食のアレルギー対応についてお伝えしました。体力向上の取り組みにより、コロナ禍で低下していた体力が少しずつ戻ってきました。しかし、視力低下は進んでいます。何らかの対策が必要です。

この他に、内科校医の桑原先生から、今後の感染症対策について、耳鼻科校医の大貫先生から、耳垢の掃除の仕方、眼科校医の白瀧先生からは、視力低下の受診についてなどアドバイスをいただきました。

女神湖夏季施設

5年担任一同

8月2日から4日まで、女神湖夏季施設に出かけました。1日目の魚つかみ体験、ソーセージ作りでは、どのグループも楽しく体験活動ができました。2日目のハイキングでは、みんなで励まし合いながら、山頂まで歩くことができました。予定よりも早く登頂することができ、体力の高まりを感じました。キャンプファイヤーでは、フォークダンスやゲームを楽しみました。「みんなで一緒に活動できて、友達の別の一面が見られた。」「みんなで見た花火がとても思い出に残った。」ということをも多くの児童が話していました。お互いを認め励まし合う心が育った3日間でした。これからの5年生の活躍がますます楽しみです。

がんばった水泳学習

○がんばったことはたからさがしです。もぐるところをがんばりました。たのしかったことは、たるまうきです。ぶかぶかうくところがたのしかったです。

1の1 代表児童

○わたしは、いっぱいおよぐことができました。2ねんせいでは、いろいろなおよぎかたでおよげるようになんぼりたいたです。たからさがして1くみにかちたいです。

1の2 代表児童

○わたしのことしの目ひょうは、プールでおよげるようになることでした。およげるようになったので、うれしかったです。らい年は、もっとじょうずにおよぎたいです。

2の1 代表児童

○わたしが、2年生のプールでがんばったことは、ビートばんをつかっておよぐことです。3年生では、ひらおよぎをはなに水が入らないように、がんばっておよぎたいです。

2の2 代表児童

○わたしが、がんばったことは「けのび」です。足のつま先をのばして泳ぎました。先生にほめられてもっとがんばろうと思いました。来年がんばりたいことは、ばた足です。つま先をピンとのばして泳ぎたいです。

3の1 代表児童

○わたしは、泳げるようになることを目ひょうにがんばりました。ういて進むことがむずかしかったけれど、水をこわがらずにうくことに気をつけると、うくことができ、ほんの少し進むこともできてうれしかったです。

3の2 代表児童

○プールでがんばったことは、きれいに泳ぐことです。でもあまりきれいに泳ぐことができませんでした。来年の目ひょうは、クロールのいきつきをうまくできるようになることです。

3の3 代表児童

○ぼくは今年の水泳で「クロールで25m泳ぐ」という目標をたてました。まず、とくいなバタ足を練習し、課題別では手の動きを何度も練習しました。その結果クロールができるようになったので、来年こそは25m泳ぎ切ります。

4の1 代表児童

○わたしは今年バタ足で25m泳げるようになりました。最初はプールの半分くらいしか泳げなかったけど、友達の良いところを見て練習し、だんだん上手にできるようになりました。来年は平泳ぎで25m泳げるように頑張ります。

4の2 代表児童

○今年の水泳では、ビート板を使いながら泳ぐことができるようになりました。毎回自分に合った目標を立てることで、少しずつコツをつかみ、めあてを達成することができました。来年は、自分の力で泳ぐことに挑戦したいです。

5の1 代表児童

○「25m平泳ぎができる」という目標が達成できました。初めは完ペキではなく、足の動きが少し間違っていました。しかし、友達に教えてもらいできるようになりました。だから、来年は私が友達に教えたいと思います。

5の2 代表児童

○今年私が努力したことは、クロールの手の動きを整えることです。友達に教えてもらいながらがんばりました。前よりはできるようになりました。来年は中学生になるので、小学校でのコツを忘れずに楽しみながら泳ぎたいです。

6の1 代表児童

○僕が学校生活最後の水泳の学習でがんばったことは、クロールをきれいな形で泳ぐことです。疲れてしまうと泳ぎが汚くなってしまうので、息つぎのタイミングを考えました。中学生でもこの感覚を忘れないようにしたいです。

6の2 代表児童

10月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	その他
1	日		都民の日 A週	
2	月	♪朝	クラブ	♪:朝遊びのある日
3	火	安	安全指導点検日 社会科見学 (TGG) (5年) 心理士巡回相談	
4	水	学		淀四スタディ
5	木	♪児	色覚検査(4年)	
6	金	読		
7	土			
8	日			
9	月		スポーツの日 B週	
10	火	放	ハイパーQU 歯科検診(全)	
11	水	学	午前授業	
12	木	♪音	避難訓練 伝統文化理解教育(4年)	
13	金	読	演劇鑑賞教室(4年) 事前検診(6年) 前期終	
14	土			
15	日		A週	
16	月	♪朝	日光移動教室(6年) 教育実習~11/6 後期始	
17	火	読	日光移動教室(6年) 給食試食会	
18	水	学	日光移動教室(6年)	淀四スタディ
19	木	♪体	巡回相談	
20	金	読	絵手紙教室(2年)	
21	土			
22	日		B週	
23	月	♪朝	クラブ	
24	火	読		
25	水	学		淀四スタディ
26	木	♪読	就学時健診 水曜時程 午前授業	
27	金	読	生活科見学(幼・2年)	
28	土			
29	日		A週	
30	月	♪朝	委員会 図書館見学(2年)	
31	火	読	社会科見学(3年)	

※個人情報が入っておりますので、取り扱いには十分
ご配慮ください。

※地域やHPなどへは、児童名は抜いています。